
Portraits de professeurs

Téléchargé depuis **Des facultés sur le front du droit** le 14/02/2026

<https://expo-grande-guerre-biu-cujas.univ-paris1.fr/portraits-de-professeur/>



3 juillet 20184

novembre 2021 Des
facultés sur le front du
droitPortraits de
professeurs

Alexandre Mérignac

1 juillet 20184 novembre 2021 Des facultés sur le front du droitPortraits de professeurs (1857-1927),

Louis Renault : légitimer le droit international en France Une voix de la paix internationale

Ce fils de libraire né en 1843 fait son droit à Paris et sort diplômé en 1861. Professeur de droit romain et de droit commercial à l'université de Dijon (ce dernier domaine étant aussi celui de son collègue Charles Lyon-Caen, également né en 1843 et avec lequel il co-rédigera un livre), il supplée Charles Giraud pour le cours de droit des gens à la faculté de Paris, avant de lui succéder, en 1888. Il enseigne aussi à la nouvelle École libre des sciences politiques, qui fut un vivier pour les internationalistes français. Jurisconsulte au Quai d'Orsay dès 1890, représentant de la France aux conférences de la paix de La Haye de 1899 et 1907, membre de l'Institut de droit international depuis 1882, son aura grandit [pour lire la suite...](#)

Officier de la Légion d'honneur, officier de l'Instruction publique, chevalier du Mérite agricole, commandeur de l'ordre d'Isabelle la Catholique, chevalier de la couronne d'Italie ; les décorations sont nombreuses mais le